

Sugieren unión Mercosur-Alianza Pacífico (Reforma 24/11/14)

Sugieren unión Mercosur-Alianza Pacífico (Reforma 24/11/14) Por Ulises Díaz Cd. de México México (24 noviembre 2014).- Una mayor convergencia entre el Mercosur y la Alianza del Pacífico, las dos grandes iniciativas comerciales en América Latina, constituiría una oportunidad histórica para avanzar hacia una mayor integración, dice la Cepal. Entre estas dos iniciativas están las siete mayores economías de la región, y en conjunto suman el 80 por ciento del comercio internacional, así como el 90 por ciento del PIB, por lo que un proceso de acercamiento ayudaría a potenciar el crecimiento conjunto, destaca la Comisión Económica para América Latina. "La Alianza del Pacífico y el Mercosur podrían iniciar un programa de trabajo conjunto sobre facilitación del comercio, orientado a hacer extensivos al comercio entre ambas agrupaciones los avances que cada una ha alcanzado internamente", dice el documento 'La Alianza del Pacífico y el Mercosur. Hacia la convergencia en la diversidad'. La Cepal sugiere que entre ambos grupos se podría plantear un programa que incluya temas como la interoperabilidad de las ventanillas únicas de comercio exterior, la cooperación e intercambio de información entre autoridades aduaneras, la simplificación de los procesos aduaneros, y la adopción de certificados digitales de origen. De manera similar, ambas agrupaciones podrían colaborar en la gradual armonización o reconocimiento mutuo de sus respectivas normas técnicas, sanitarias y fitosanitarias en sectores o industrias de interés común. "Una empresa que desee exportar un mismo producto a un país del Mercosur y a uno de la Alianza del Pacífico todavía puede verse enfrentada a la necesidad de cumplir (como mínimo) con dos estándares distintos de calidad o seguridad", dice el reporte. "En consecuencia el siguiente paso sería intentar definir estándares comunes aplicables a ambas agrupaciones, o en su defecto alcanzar acuerdos de reconocimiento mutuo de sus respectivos estándares", precisa. La institución también señala que una agenda orientada a la movilidad de personas sería primordial, para lograr extender las facilidades que se han logrado y superar aquellas barreras que aún son obstáculo para viaje, como la eliminación de visas para turistas y medidas para favorecer la movilidad de personas de negocios. La Cepal señala que ante la cantidad de temas coyunturales que está enfrentando la región, una mayor cooperación entre ambos polos será crucial. "Los desafíos del cambio climático, de la sustentabilidad del desarrollo y de las necesarias reformas de los sistemas financiero y monetario internacionales no sólo no reconocen fronteras, sino que exigen un accionar unificado de la región. La Alianza del Pacífico y el Mercosur podrían jugar aquí un rol histórico de coordinación y convergencia", precisa el reporte. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo